

Centro Cultural Barrio Mirador de Altube

El 24 de octubre de 2019, **se inauguró el Centro Cultural Barrio Mirador de Altube**, ubicado sobre la Avenida Fray Marchena en el límite con el Partido de Moreno, obra realizada con mucho esfuerzo, dedicación y sacrificio por los integrantes de la Unidad Básica “Juventud Militante”.

El Barrio Mirador de Altube surgió cuando Santiago Altube loteo las tierras heredadas de sus padres, Félix Altube y María Berro de Altube, 17 de noviembre de 1946. Al año siguiente, su hermana Ana Altube, el 14 de diciembre de 1947, realizó un segundo loteo. Así se formó un barrio con grandes quintas que con el tiempo se fueron subdividiendo, conformando una barriada populosa, con la lógica carencia de servicios y en muchos casos con necesidades insatisfechas por las distintas crisis económicas vividas, lo que llevo a que se lo considere como un “barrio popular”, sumando con posterioridad asentamientos precarios,

En el 2014, un grupo de jóvenes y vecinos conformó la Unidad Básica “Juventud Militante” en un local muy precario, con paredes de aglomerado, techo de chapas y en el medio, un árbol antiguo, que cuando se producían las lluvias se mojaba todo. Desarrollaron una intensa labor social con la asistencia a los vecinos de muy bajos recursos, a los más vulnerables del barrio, pudiendo distribuir leche, alimentos, útiles escolares y guardapolvos, entre otras ayudas con la asistencia de la Municipalidad de José C. Paz,.



Actividad con los vecinos del Barrio Mirador de Altube de la Unidad Básica “Juventud Militante” en su primer local

Desde esa sede precaria, se trabajó siempre con el objetivo de llegar a los vecinos en lo asistencial, en el acompañamiento y todo lo que fuese posible para ir mejorando su calidad de vida. Su tarea no terminaba ahí, tenían un sueño: *“armar un Centro Cultural en el barrio, no había y nunca hubo”*. Los vecinos del Barrio Mirador de Altube, como otras comunidades barriales de José C. Paz, trabajaron codo a codo por el progreso de su hábitat, así lograron con el correr del tiempo, la sociedad de fomento, la escuela primaria, el club, el centro de salud, la escuela técnica, el jardín de infantes y la escuela secundaria. De la mano de la Unidad Básica “Juventud Militante” llegó el turno para dotar al barrio de un “Centro Cultural”.



Integrantes de la Unidad Básica “Juventud Militante”

Tomada la decisión de crear el Centro Cultural, a partir de mayo de 2019 se pusieron manos a la obra. Contaban con el terreno y un local precario, obtenido gracias a la generosidad de Susana Rodríguez y de su hijo. La siguiente meta fue levantar un nuevo local, gran desafío, pero no se asustaron, por el contrario sacaron fuerzas, pusieron garras, consiguieron donativos, hicieron rifas, bingos, sacaron prestamos... consiguieron el apoyo del Intendente Mario A. Ishii; de Roni Caggiano, Secretario de Obras Públicas; de Roque Caggiano, Presidente de H. C. D., de Lucas Menge, referente de la Agrupación “Jóvenes para el Pueblo”, del empresario Leo, vecino al local, que siempre tendió y tiende una mano, de los integrantes de la unidad básica, de vecinos del barrio. Recuerda Alejandro Bazán, fundador del Centro Cultural: *“le pusimos muchísimo esfuerzo, garra, voluntad, mucha gente colaboró, ayudó... Susana que cedió el predio para poder encaminar al proyecto; muchas idas y vueltas... empezamos a comprar materiales de a poco;*

un compañero muy joven, Fabricio, que colaboró con la parte de electricidad; el muchacho de la fábrica, Leo, que siempre nos da un mano, y cada compañero de la unidad básica que puso su granito de arena. El nuevo local fue tomando forma con el esfuerzo de todos; Ya para fines de septiembre estaba casi terminado.



Avanza la construcción rápidamente

A la vez de levantar el local, se continuaban realizando actividades como la asistencia a las familias del barrio, festejar el día del niño, organizar actividades recreativas...



21019: celebración “Día del Niño”

Se fijó como fecha de inauguración el 17 de octubre de 2019. Los días previos fueron muy intensos, se trabajó hasta medianoche, incluso alguno pedaleaba cuarenta cuadras para volver a su casa. Los vecinos donaron algunos cuadros, otros se compraron, se consiguió un escritorio, la puerta, las sillas, algún libro, un poquito de cada lado. Gran sacrificio pero una satisfacción enorme por lo realizado.



Todo listo para la inauguración: ¡con cartel y todo!

Se ultimaron todos los preparativos para la inauguración, el día anterior se terminó muy tarde, pero como dice el refrán *“El hombre propone y Dios dispone”*, el 17 de octubre llovió torrencialmente, postergándose el acto de inauguración para la semana siguiente.

Así el 24 de octubre con la asistencia de muchos vecinos y chicos, Alejandro Bazán y Melanía Anabel González Castellano, responsables del Centro Cultural, Susana Rodríguez, Alejandro Fernández y todos los integrantes de la Unidad Básica “Juventud Militante” hacedores de la obra, rebozaban de felicidad, los acompañó Roni Caggiano, Secretario de Obras y Servicios de la Municipalidad de José C. Paz, y Lucas Menge de la Agrupación “Jóvenes para el Pueblo” Una gran fiesta y un paso más en la vida de Mirador de Altube: a partir de ese día tenían un lugar para fomentar la cultura en el barrio.



24 de octubre de 2019: Inauguración del Centro Cultural

Emocionadamente Alejandro Bazán se llena de recuerdos y *“rememora las ganas que pusieron para fundarlo de raíz, para muchos era imposible, lógicamente se requería plata, que estaban locos, nadie ponía una ficha por la obra; pero pudieron demostrar que con ganas, esfuerzo, sacrificio y paciencia se logró, ofreciendo un lugar para cobijar a los vecinos, brindarles un espacio de sociabilización, sacar a los pibes de la calle, ofrecerle un libro al que necesita, ayudarlo a preparar materias, enséñales a hacer una huerta... que los vecinos tengan un lugar donde ir y encontrar la persona indicada”*.

Inmediatamente abrió sus puertas, continuaron con actividades que venían desarrollando y sumaron otras más: asistencia social, apoyo escolar en todos los niveles, curso de inglés, de guitarra, yoga, zumba, huerta orgánica... Con el

aislamiento social que produjo el COVID 19 no bajaron los brazos, no pararon, continuaron con el apoyo escolar, cursos de seguridad e higiene, guitarra y zumba entre otros... todo vía zoom. Por medio de Facebook prepararon la Semana de Mayo recordando el acontecimiento histórico de cada día; para el 25 de Mayo se hicieron pastelitos y barbijos con los colores celeste y blanco repartiéndolos a las familias. Se distribuyeron semillas y plantines continuando con la huerta; a fines de septiembre se concluyó un playón deportivo, y se compraron los postes para cercarlo.



Actividades en el Centro Cultural Barrio Mirador de Altube



Nos dice Alejandro Bazán: *“Al celebrar un año es mucho lo realizado y se continua por más, las diversas actividades llenan el alma de cada integrante, el esfuerzo realizado los llena de emoción. Los conforta un montón como grupo ver que está bien encaminado y que cada día crece como proyecto, que es algo que va a quedar para la historia. Hoy a un año de la fundación podemos palpar que los sueños se van cumpliendo...”*